

Ouverture du Congrès général extraordinaire de l'Opus Dei

Du 12 au 16 avril, 274 fidèles de l'Opus Dei se réuniront à Rome avec le prélat et ses vicaires pour réfléchir sur les statuts de la Prélature et les adapter au motu proprio " Ad charisma tuendum ". Dans cette Lettre Apostolique, le Pape François a demandé la mise à jour de certains points du document qui définit la mission de la Prélature et en réglemente la vie.

11/04/2023

Avec le motu proprio *Ad charisma tuendum*, le pape François a encouragé l'Opus Dei à promouvoir l'action évangélisatrice et à « diffuser l'appel à la sainteté dans le monde, à travers la sanctification du travail et des engagements familiaux et sociaux ». Le motu proprio modifie deux articles de la Constitution Apostolique *Ut Sit* (par laquelle la Prélature a été érigée en 1982) pour les adapter aux normes établies par la récente Constitution Apostolique *Praedicate Evangelium* sur la Curie romaine. En outre, dans son troisième article, le motu proprio ajoute que les statuts de l'Opus Dei « seront adaptés de manière appropriée sur proposition de la Prélature elle-même, pour être approuvés par les organes

compétents du Siège Apostolique » (*Ad charisma tuendum*, no 3).

Dans cette optique le Prélat de l'Opus Dei, Mgr Fernando Ocáriz, a convoqué un Congrès général extraordinaire à Rome « pour réaliser ce que le pape nous a demandé concernant l'adaptation des statuts de l'Œuvre aux indications du *motu proprio* 'Ad charisma tuendum' ».

Auparavant, le Prélat avait demandé la participation de tous les fidèles de la Prélature qui souhaitaient faire des suggestions concrètes. Dans un message daté du 30 mars, il expliquait : « Les nombreuses suggestions reçues ont été étudiées à Rome, avec l'aide d'expertes et d'experts, afin de soumettre des propositions concrètes au Congrès. Celles qui ne pouvaient s'appliquer à ce que nous demande le Saint-Siège dans le *motu proprio* pourront être

prises en compte (...). Elles serviront à préparer le prochain Congrès général ordinaire en 2025, car elles constituent un précieux matériel dont je veux à nouveau vous remercier ».

126 femmes et 148 hommes participent à ce Congrès général extraordinaire, dont 90 prêtres. Ils et elles viennent des cinq continents : Afrique (6,6%), Amérique (36%), Asie (6,2%), Europe (50%) et Océanie (1,1%). Le 12 avril, avant le début des réunions, une Messe sera célébrée pour confier les travaux du Congrès au Seigneur. Ensuite, les congressistes seront répartis en groupes de travail pour discuter des propositions d'adaptation de certains points contenus dans les statuts de l'Opus Dei.

Les travaux et les conclusions de ces journées seront ensuite présentés au Dicastère pour le Clergé, l'organe du

Saint-Siège compétent pour les préлатures personnelles. Par la suite, le Saint-Siège communiquera les modifications définitives des statuts approuvées par le Pape qui est le législateur en la matière.

Dans une récente lettre aux fidèles de la prélature, Mgr Fernando Ocáriz souligne : « Tous les Congrès Généraux sont des moments de forte unité dans l'Œuvre, et de l'Opus Dei avec le Saint-Père et avec toute l'Église. Au cours de ces semaines, ayons spécialement présent à l'esprit ce que saint Josémaria souhaitait : *Omnes cum Petro ad Jesum per Mariam !* ».

Sur le site internet de l'Opus Dei, une page sur le Congrès a été ouverte : elle contient les documents préalables du Pape et du Saint-Siège, les messages du Prélat, quelques questions et réponses sur le Congrès et le motu proprio, ainsi que des

informations de presse sur l'actualité de la Prélature de l'Opus Dei. Les différents documents peuvent être consultés à l'adresse suivante : <https://opusdei.org/fr-fr/page/actualites/charisma-tuendum-congres-general-extraordinaire/>

L'Opus Dei encourage les gens à trouver le Christ dans leur travail, leur vie de famille et leurs autres activités ordinaires. Actuellement, 93 600 personnes appartiennent à la Prélature, parmi lesquelles 60% de femmes. De nombreuses autres personnes, coopérateurs et amis des fidèles de l'Opus Dei, participent à des activités de formation chrétienne.

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr/article/ouverture-du>

congres-general-extraordinaire-de-
lopus-dei/ (20/01/2026)